

Débouchées M2 Droits de l'Homme et M2 Sciences criminelles

Par **Gwen0168**, le **07/07/2015** à **16:43**

Bonjour,

Je viens tout juste d'obtenir ma Licence Administrations publiques.

L'année prochaine, je continue mes études par un M1.

Cependant, mon choix de M2 est encore très incertain.

En effet, je suis très intéressée par deux M2 à la Fac de Strasbourg : le M2 Droit pénal et sciences criminelles, et le M2 Droits de l'Homme.

En faisant quelques recherches, j'ai lu plusieurs commentaires affirmant que ces M2 ne donnent que très peu de débouchées. Est-ce exacte?

Quelqu'un a-t-il étudié dans l'un de ces Masters ?

Avez-vous des connaissances sur les débouchées (ou non) de ces Masters ?

Merci beaucoup !

Par **Herodote**, le **07/07/2015** à **18:12**

Bonjour,

Je n'ai étudié dans aucun de ces deux M2, mais cela ne m'empêche pas d'apporter des éléments de réponse, qui ne reflètent bien sûr que mon avis, mais je le crois pertinent.

Quant au fait que ces deux M2 offrent peu de débouchés. C'est vrai, mais c'est vrai pour beaucoup de M2 en droit. Beaucoup de M2 n'offrent réellement de débouchés que sous réserve de réussite d'un concours ou du CRFPA.

Concernant le M2 droits de l'Homme, je pense que c'est une mauvaise idée.

Je m'explique. A mon sens, c'est une voie sans issue. Concernant les débouchés, peut-être la recherche et l'enseignement (c'est à dire continuer en thèse, pour devenir enseignant-

chercheur), mais il faut voir s'il existe des financements pour ce Master (contrat doctoral), et il faudra vraisemblablement finir bien classé (major ou pas loin), pour le décrocher.

L'autre catégorie de débouchés, est celui des concours (Police, Greffe, ENM)... Mais on peut les passer avec n'importe quel Master (y compris philosophie ou histoire du droit par exemple), et celui là n'est pas le plus approprié pour le faire.

C'est l'exemple parfait d'une formation passionnante, mais sans débouchés réels. Quant aux théoriques "organisations internationales", "associations humanitaires", etc. C'est du vent. Les postes dans ce genre de structures sont extrêmement difficiles à obtenir (voir impossible sans piston), et il s'agit souvent de bénévolat (ou en tout cas, envisager une grande précarité professionnelle au début). Je pense donc que c'est très risqué de se lancer dans cette voie. Après, si tu as le feu sacré... Je ne suis pas expert du domaine.

Concernant le M2 Droit Pénal. Là encore, le droit pénal est un secteur plutôt bouché, mais il y a bien des débouchés. Le problème tient à ce qu'il y a énormément d'étudiants diplômés en droit pénal chaque année, bien plus qu'il n'y a de besoins. Cela étant, il y a beaucoup de concours à dominante de droit pénal (Police, Gendarmerie, Douanes, SPIP, PJJ...), ou qui en comportent une partie importante (Greffe, ENM). En tant qu'avocat, c'est une spécialité difficile et peu rémunératrice (pour la plupart des praticiens en tout cas, tout le monde ne peut pas être Eric Dupont-Moretti). Sans oublier, la possibilité de faire enseignant-chercheur en droit pénal s'il s'agit d'un master recherche.

Les débouchés sont donc beaucoup plus nombreux pour le droit pénal, que pour les droits de l'Homme. Entre les deux, je te recommanderais plutôt le droit pénal.

Par **Gwen0168**, le **07/07/2015 à 18:38**

Merci beaucoup, votre réponse m'apporte beaucoup.

Je suis également intéressée par les Masters tels que Droit de l'environnement, ou Gestion et Droit des énergies renouvelables.

À première vue, je suppose que ce domaine comporte beaucoup plus de débouchées ? Avez-vous également des informations sur ces Masters / ce domaine ?

Merci

Par **Yn**, le **08/07/2015 à 09:43**

Je rejoins totalement *Herodote*, attention à ces - trop ? - nombreux M2 qui n'offrent aucun débouché professionnel (lire le blog du Pr. Patrick Morvan pour un avis détaillé).

Pour compléter ce qui a été dit sur le droit pénal, la question se pose selon moi ainsi : admettant que tu suives un cursus classique chez un pénaliste (M2 pénal + avocat), est-il judicieux de faire une si longue formation pour, au final, ne pas trouver de travail, être mal

payé, dans des conditions difficiles (les commissions d'office, ce n'est pas la joie) ?

[citation]Je suis également intéressée par les Masters tels que Droit de l'environnement, ou Gestion et Droit des énergies renouvelables.

À première vue, je suppose que ce domaine comporte beaucoup plus de débouchés ?[/citation]

La réponse est encore une fois non. Ce n'est pas parce qu'un sujet est à la mode, souvent mentionné par les médias, les politiques, etc. qu'il devient une spécialité recherchée en droit.

Qui est concerné par le droit de l'environnement (au sens large) ? Ce sont les sociétés qui se mettent - timidement - à intégrer le risque environnemental, c'est ce qu'on appelle généralement la "RSE" qui est encore à un stade embryonnaire.

Il s'agit plutôt d'une nouvelle compétence à intégrer pour les spécialistes du droit des affaires et non un eldorado juridique qui offrira du travail.

Bref, ce n'est pas parce qu'une problématique juridique est intellectuellement intéressante qu'elle est professionnellement porteuse.

Par **Gwen0168**, le **08/07/2015 à 10:01**

Merci pour vos réponses.

Pour résumer, tous les M2 qui me paraissent intéressants n'offrent que peu (ou pas) de débouchés ...

Par **Herodote**, le **08/07/2015 à 12:11**

Yn a raison. C'est malheureux, mais c'est vrai que les spécialités les plus rémunératrices ne sont pas les plus intéressantes (en apparence du moins) ou innovantes, mais sont les plus utiles.

Le droit de l'environnement, les énergies renouvelables, ou même les nouvelles technologies, sont des secteurs porteurs (pour les ingénieurs), mais pas en droit. Il y a peu, voir aucun intérêt à se spécialiser (en tant que praticien du moins) dans ces secteurs (pour le moment en tout cas).

Le pénal offre des débouchés, mais il s'agit essentiellement de débouchés sur concours (ceux déjà cités notamment). Donc si c'est une voie qui t'intéresse, pourquoi pas (mais les M2 type Droit Privé Général sont aussi d'excellentes préparations pour ces concours (je pense personnellement surtout à l'ENM), tout en offrant davantage de possibilités en cas d'échecs au concours (beaucoup de cabinets d'avocats recrutent des "généralistes")). Par ailleurs, il n'est pas nécessaire d'avoir fait un M2 Pénal pour pratiquer le droit pénal, beaucoup des plus grands pénalistes actuels se sont arrêtés à la maîtrise de droit privé...

Il y a néanmoins une exception cependant, c'est le droit pénal des affaires. Ainsi, le M2 Pénal Financier de Cergy est une bonne formation avec des bons partenariats (l'Essec notamment), et offre de bons débouchés (dans des banques ou encore des cabinets d'avocats), et une excellente insertion professionnelle (revendiquée en tout cas).

Après, cela ne t'empêche pas de faire ce que tu veux, mais il faut simplement savoir que si tu empruntes certaines voies, tu va galérer davantage que d'autres (ce n'est pas par hasard, si exception faite du notariat qui est bouché, les formations les plus demandées (affaires et travail), sont celles qui ont les meilleurs débouchés). Après, ça n'empêche pas certaines personnes de les emprunter (j'en connaît).

Je pense qu'au delà de réfléchir au M2 qui t'intéresse (ce qu'il faut faire bien sûr), il faut que tu réfléchisses à ce que tu veux faire, et cela devra t'aider et guider ton choix pour le M2. Le blog mentionné par Yn est très bien conçu et aide à se faire une idée.

Par **Gwen0168**, le **08/07/2015 à 13:27**

J'ai consulté le blog, effectivement il est très intéressant.

Malheureusement, les masters en droit du travail ou des affaires me sont hors de portée (du moins je suppose). En effet, je me suis spécialisée en droit public avec la Licence Administrations publiques (afin de passer des concours de la Fonction publique).

Cependant, avec le M2, j'espérais m'ouvrir plus de portes dans le cas où je ne réussissais aucun concours.

Merci pour votre aide.

Par **Fax**, le **08/07/2015 à 13:58**

Bonjour Gwen,

Pour ajouter à ce qui a été dit, si vous vous tournez vers le droit public, sachez que le droit public des affaires est un domaine assez porteur et transversal, et vous trouverez pas mal d'universités proposant des master 2 en la matière.

Comme il a été dit, réfléchissez à votre projet professionnel pour ensuite trouver le master 2 qui conviendra le mieux.

Bon courage à vous.

Par **ClaudeF**, le **09/07/2015 à 01:52**

Bonsoir a tous

Merci pour vos commentaires, je voulais faire une master en droit de l'homme et action humanitaire mais vos commentaires me poussent murement a reflechir.